

Actu locale | Grésivaudan

PONTCHARRA

Les Charrapontains ont fêté les 50 ans du jumelage à Rovasenda



Les maires des deux communes suivant la procession, dimanche.

Samedi 25 et dimanche 26 mai, les membres de l'association Amitié Pontcharra Rovasenda étaient dans la ville italienne pour fêter les 50 ans du jumelage.

Samedi 25 et dimanche 26 mai, les membres de l'association Amitié Pontcharra Rovasenda (APR) ont retrouvé avec plaisir leurs homologues italiens. Le jumelage, créé en 1973, a tissé des liens amicaux durables entre les habitants des deux communes.

Les deux groupes ont visité une rizerie (une usine où l'on traite le riz) à la fois patrimoniale et sophistiquée, Acquerello. Ils ont découvert le sort particulier des mondines, ces ouvrières saisonnières des rizières aux conditions de travail peu enviables, à l'origine du chant *Bella Ciao*. Ils ont ensuite visité la cité médiévale Vercelli avant d'aller applaudir l'arrivée des cyclistes de Pontcharra à Rovasenda (lire ci-dessous). Enfin, le samedi soir commençait la fête patronale, au pied du château.

Le dimanche ont eu lieu la messe et la procession, auxquelles ont assisté les Charrapontains arrivés avec les cars affrétés par Pontcharra. Puis les discours ont rappelé l'historique des 50 ans d'échange, après les deux hymnes nationaux.

Après l'introduction par les maires des deux communes, Ileana Vezzu et Denis Menetrey ont rappelé le souvenir de leurs pères Alfeo et Jean, cofondateurs du jumelage il y a 50 ans.

« Nous avons grandi en voyant l'amitié fraternelle entre nos familles et les deux communautés s'accroître d'année en année. Nous souhaitons que ce jumelage puisse continuer à porter ses fruits en matière d'amitié et de coopération pendant des années et que de plus en plus de jeunes saisissent cette grande opportunité de grandir en apprenant des langues et des coutumes différentes. »

Ce souhait s'est retrouvé dans les discours qui ont suivi, comme celui de la première Rosière de Pontcharra, Jeannine Buch, un temps présidente d'APR. « Je suis la Rosière de la signature du jumelage à Pontcharra. Certains de ses membres à l'origine de la création de l'association sont toujours là. Ils sont la mémoire de ce jumelage : Ginette et André [Roche], René [Baccard], Joseph [Giuseppe Salemi]. L'accueil de la commune et des habitants de Rovasenda est toujours aussi chaleureux. »

Les membres d'APR, présidée par Philippe Malaval, ont exprimé le souhait que le cinquantenaire « soit aussi une célébration de l'avenir : travailler autour d'un projet commun en invitant d'autres associations, proposer à nos jeunes un concours d'idées pour permettre à ce jumelage de poursuivre dans la voie tracée par nos aînés, continuer à renforcer nos échanges culturels, promouvoir des programmes éducatifs et organiser des rencontres festives. »

PONTCHARRA/ROVASENDA

Le chevalier Bayard, un héros aussi en Italie



Les maires des deux communes encadrant le sculpteur Daniel Favre et l'interprète Mario Tulimiero.

Dimanche 26 mai, dans le cadre de la commémoration des 500 ans de la mort de Bayard, deux cars sont partis de Pontcharra pour amener les habitants souhaitant vivre les cérémonies italiennes et assister à l'inauguration de la statue créée par Daniel Favre.

Il est rare qu'une commune rende autant hommage que Rovasenda à un chef militaire venu conquérir son territoire. Dans la ville italienne, on trouve la via Bayardo, le groupe de majorettes s'appelle Le Bayardine, sur le château est apposée une plaque rappelant la mort de Bayard "chevalier sans peur et sans reproche", autant de signes qui montrent l'importance des valeurs reconnues au chevalier charrapontain.

Ileana Vezzu et Denis Menetrey, les enfants des cofondateurs du jumelage, ont honoré « le chevalier Bayard qui a uni les deux communes » et souhaité qu'il soit « toujours l'exemple à suivre ».

Gabriele Ardizio, professeur à l'université du Piémont oriental, a rappelé les circonstances dans lesquelles Bayard a été mis en contact avec Rovasenda et son château en 1524, au cours de la sixième guerre d'Italie. « Bayard a combattu à l'époque où Charles Quint pensait à sa façon à une Europe unique. Il a traversé une époque où l'Europe trouvait un nouveau souffle pour le commerce. Notre époque n'est pas aussi lointaine de celle de Bayard : les crises dans les valeurs traditionnelles, l'ouverture à la multiculturalité, les mutations dans les équilibres internationaux sont toujours actuels. C'est la valeur humaine du chevalier qui a fait sa différence. Il avait un don inné de ne pas semer la haine et la division entre les gens, mais d'unir dans un idéal de bonté, de justice et de loyauté. »

Le sculpteur Daniel Favre a conclu la cérémonie devant sa statue, offerte par la commune de Pontcharra.

PONTCHARRA

De Pontcharra à Rosavenda... à vélo !



La remise de la clé de leur ville par les cyclistes charrapontains.

Samedi 25 mai, les associations charrapontaines Union cycliste Pontcharra Grésivaudan et Vélo et découvertes ont atteint leur but : faire le trajet à vélo, pour apporter la clé de la ville de Pontcharra à Rosavenda.

Cela n'a pas été sans difficulté, avec le passage du col du Montcenis à une température de 3°C. Certains parmi eux avaient déjà effectué ce trajet, pour les 40 ans du jumelage. « Il y a 10 ans, c'était plus facile, et j'ai sans doute manqué d'entraînement ! », a souri l'un d'eux.